
令 和 ６ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

（12月４日　１番～６番 ・ 12月５日　７番～14番 ・ 12月６日　15番～19番）
※　12月４日

一括
一問
一答

１．宮橋市長の２期目の出馬に向けて

(1) 決意と抱負

・具体的に示されたい

２．未来型図書館等複合施設について

・予算と財源について

・市民に支持される施設について

・持続可能な施設について

３．熊出没状況と対策について

・出没状況について

・生活圏に出没する熊対策について

・捕獲，駆除の取組について

４．小松空港の将来像について

(1) 国際便について

・小松空港国際化推進石川県議会議員連盟の香港・タイ訪

問団について，その成果は

(2) ターミナルビルについて

・小松空港中期ビジョン策定検討委員会について，今後の

方針は

・１階国際線側，２階搭乗口の拡張について

５．アリーナ建設構想について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

1 ○
代表質問
会派自民

灰田　昌典
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一括
一問
一答

(1) 小松市としての支援は

・公的な支援を求めているが，小松市としてのできる限り

の支援策は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

1 ○
代表質問
会派自民

灰田　昌典
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令 和 ６ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．来年度の予算編成に向けて

・103万円，106万円，130万円の壁について

・本市のエンゲル係数について

２．農業問題，米政策について

・農業用施設の維持管理について

・輸出米について

３．ふるさと納税寄付額10億円の目標について

・返礼品について

４．公共施設マネージメントの観点から

・末広陸上競技場について

・企業版ふるさと納税の活用はできないか

５．教育問題について

・不登校問題について

・部活動の問題点は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

2 ○
代表質問

小松志士の会
宮西　健吉
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令 和 ６ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．2025年度予算編成について

(1) 市長２期目へのチャレンジ予算

・暫定的な予算編成になると思うが

・大事なのは市長２期目へのチャレンジ予算

・「イノベーターズ・ミートアップ小松」で出会った人た

ちとの縁を，今後どう生かしていくのか

・住んでみたい街，住み続けたい街にするには

・大学生が小松に戻れる制度，奨学金について

２．首都圏などで多発している連続強盗を踏まえて

(1) 若者による犯行，闇バイト

・犯罪に巻き込まれないために何が大事か

・小松市での犯行を食い止める抑止策は

・学校での注意喚起は

３．認知症不明者をどう減らし守るか

(1) 増え続ける認知症不明者

・今65歳以上人口が過去最高

・きめ細かな見守りが必要

・小松市として今後の対策は

４．高齢者や一人暮らし老人の方々への支援について

(1) ドローンによる配送支援策を考えてみては

・まずドローン拠点を整備しては

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

3 ○
代表質問

自民党こまつ
川崎　順次
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一括
一問
一答

・ドローン操縦士育成場所の確保や整備

・小松産農産物の出荷など

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

3 ○
代表質問

自民党こまつ
川崎　順次
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令 和 ６ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．被災し小松市で生活されている方へのケア

・被災から１年，小松市で生活されている方の現状

・被災者に寄り添った支援

２．スタートアップ小松

(1) 小松のモビリティサービス

・地域公共交通のリ・デザイン（再設計）

・１年の運用を経て分かる，これからのドローン活用

(2) イノベーションを起こすための次のステップ

・新たな挑戦を応援できる小松市であるために

(3) ＣＤＯ（最高デジタル責任者）について

・小松市が考えるＣＤＯの役割と必要性

・デジタル産業と人材・ベンダーについて

・デジタル化の明確なビジョン

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

4 ○ 吉柴　文悟
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令 和 ６ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．小松駅東地区複合ビルオフィス誘致について

(1) 現状について

・求めるオフィスとはどのようなものか

・誘致の進捗は

・どのようなＰＲをしているのか

(2) 課題について

・どのように対応するのか

２．市所有バスの利用状況について

(1) 現状について

・保有台数は

・利用状況は

(2) 今後の利用について

・利用制限を緩和できないのか

・ドライバーの確保は

・ラッピングによる広告等は

３．尾小屋鉱山資料館を核とした周辺持続活性化構想策定につ

いて

(1) 尾小屋鉱山資料館周辺持続活性化検討会のまとめについて

・主な課題は

・基本方針やターゲットは

・今後のスケジュールは

(2) ポッポ汽車展示館について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

5 ○ 深田　博智
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一括
一問
一答

・訪問者の推移や傾向は

・維持管理における諸問題は何か

・今後の考えは

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

5 ○ 深田　博智
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令 和 ６ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．乳幼児健診について

(1) 集団健診について

・１歳６か月児・３歳児健診の内容と健診率

・就学時健康診断とは

(2) 発達支援センターえぶりぃの支援体制について

・発達相談の件数について

・専門相談，プログラム，教室など

(3) 今後の拡充策について

・幼児の発達特性を見逃さないための方策について

・家庭・こども園と発達支援センターえぶりぃとの連携に

ついて

２．いつまでも元気にいるための生きがいづくり

(1) せせらぎの郷における食に対する取組について

・現状の取組について

・今後の取組について

(2) 事業所サロンについて

・目的と内容について

・地域資源を活用しての環境づくり

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

6 ○ 斎藤　和美
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令 和 ６ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

※　12月５日

一括
一問
一答

１．北陸新幹線の「米原ルート」再考について

(1) 「米原ルート」再考を推進するには

・南加賀地域の経済団体，観光団体が連携して民間からも

運動を広げることは重要ですが，行政としての取組は

２．千松閣廃止に伴う代替機能について

(1) 市が所有している施設の改修計画はあるのか

・せせらぎの郷及び市民センターの一部を改修して，高齢

者福祉施設の利便性確保の取組は

・湯ったりシニアふれあい入浴助成券の年間利用回数の増

加などはあるのか

(2) 木場潟公園に温泉複合施設を誘致しては

・全国育樹祭に向けて，東園地に高齢者や子育て世帯向け

の複合施設を国や県に要望しては

３．防災体制の強化について

(1) 地域防災計画の見直しについて

・能登半島地震の災害対応の検証を踏まえた今後の取組は

(2) 避難所運営マニュアルの策定について

・策定の目的や地域住民にどのように活用してもらうのか

４．除雪作業について

(1) 除雪車のＧＰＳ搭載について

・除雪車にＧＰＳを搭載することで，運用の効率化が期待

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

7 ○ 村中　洋
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一括
一問
一答

されるが，メリットは何か

(2) 除雪車のオペレーター育成は

・除雪機械オペレーターの担い手不足と安定的な除雪体制

の確立に向けての取組は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

7 ○ 村中　洋
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令 和 ６ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．安心・安全なまちづくりについて

(1) 闇バイトを実行役とする犯罪対策について

・トクリュウ総合対策プロジェクトチームとの連携につい

て

・詐欺や強盗に対する予防対策について

・安心通報システム事業について

(2) 梯川水系流域治水対策について

・梯川水系緊急治水対策プロジェクトについて

・治山施設及び森林整備について

・急傾斜地危険区域内の樹木伐採について

２．ふるさとこまつの持続のために

(1) 魅力ある都市基盤の整備について

・主要地方道小松辰口線整備事業の進捗状況及び梯川に架

かる新橋の名称について

・市道遊泉寺中海線及び市道岩渕遊泉寺線について

(2) プラスのスパイラルについて

・産業誘致と雇用について

・移住支援について

・住宅・宅地の供給について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

8 ○ 中西　肇
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令 和 ６ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．関係人口の創出・拡大に向けて

(1) 二地域居住について

・関係人口の拡大についての考え，取組は

・特定居住促進計画について

・デュアルスクールについて

・市民サービスについて

２．防災公園の整備について

・指定緊急避難場所となっている公園は

・機能面について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

9 ○ 岡山　晃宏
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令 和 ６ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．ふるさと納税寄附額10億円の達成に向けて

(1) 特定任期付職員について

・現在採用している２名のこれまでの取組と評価

・新たに募集する小松市ＣＭＯの採用方法と今後の進め方

・報酬について成果型の要素は含まれるか

(2) ふるさと納税寄附額アップに向けた今後の取組について

・市長直轄専属組織について

・ふるさと納税中間事業者について

・専属組織と中間事業者の役割分担と連携について

・目標達成に向けた本市の戦略は

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

10 ○ 南藤　陽一
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令 和 ６ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．自然災害時の安心安全の確保

(1) 防災備蓄品の整備について

・避難所の環境改善に向けて

・平時における資機材の購入と有効活用

・自然災害が多発する中，被災者の生活を支えるための体

制整備

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

11 ○ 梅田　利和
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令 和 ６ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．未来型図書館複合施設ができる2030年まで

・今議会，開館が2030年（令和12年）であると示された。

では逆算して，これからの５年間，失われた公会堂や市

民ギャラリールフレの代替施設，機能をどこに求めてい

くのか

・現状のままでは，小松の文化活動の停滞が懸念される。

民間施設も視野に入れた使用料補助等の措置が必要では

ないか

・来る新時代を見据え，社会経済はもとより，文化成熟度

も右肩上がりさせていくことが肝要

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

12 ○ 吉本　慎太郎
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令 和 ６ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．駅前アーケードのこれからについて

・想定しているスケジュール

・事業着手の切り口

・地元がするべきこと

・駅前地区のこれから

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

13 ○ 高野　哲郎
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令 和 ６ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．来年度予算編成要望について

(1) 加齢性難聴者の社会参加に向けた取組について

・現在行われている人間ドック，脳ドックの聴力検査実績

について

・一般市民対象に聴力検診の機会が持てるよう，工夫を求

める

・「聴こえ８０３０運動」を取り組むためにも各種イベン

トに聴力スクリーニング検査の機会が必要と思う

・高齢者の補聴器購入費に助成制度設置の検討を求める

(2) 千松閣後の高齢者福祉センター設置について

・新たな高齢者福祉センター設置のための調査研究費を求

めたい

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

14 ○ 橋本　米子
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令 和 ６ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

※　12月６日

一括
一問
一答

１．公益通報者保護法について，兵庫県の事例を理解し改めて

整備すべき

(1) 市の取組，整備状況は

・どのような制度か，通報の種類，通報先，保護要件，利

用方法など概要

・どこまで整備しているか，要綱の制定あるいは改正，窓

口の設置，通報方法，通報者を特定する情報の秘匿及び

共有範囲の限定，弁護士等外部機関との連携

・これまでの公益通報の受理及び通知件数，内容，傾向は

(2) 職員への周知，教育，広報など

・職員は窓口を知っているか

・ホームページへの窓口や制度趣旨，要綱の掲載をしてい

るか

・職員や公益通報対応業務従事者への研修の頻度，効果測

定は

・改めて周知，教育，広報を行うことを提案

(3) 兵庫県の事例を受けて，３号通報と思われる事案への対処

・３号通報に当たる可能性がある文書の取扱いについて，

及び扱いの提案

・名誉棄損と公益通報が併存する場合など，正当業務行為

による違法性阻却は

・三権分立から公益通報制度を整理する

・最後に，公益通報をする場合，保護を受ける要件を含め

た通報の仕方の確認

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

15 ○ 木村　賢治
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一括
一問
一答

２．年収103万円の壁について

(1) 年収103万円の壁が178万円になった場合の市への影響，対

応は

・103万円から178万円に引き上げられた場合の市税の減少

額はいくらか

・国に減収分の対策等を訴えるべきと考えるが

・同施策に対する市長の考えは

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

15 ○ 木村　賢治
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令 和 ６ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．稚松小学校施設整備について

(1) 耐震補強の時期

・改築と耐震補強の違い

(2) 建物の安全点検

・修繕履歴

(3) 今年の動き

・現状

・今後の流れ

２．職業見学について

(1) 現状

・各学校での体験状況

(2) 今後

・市や国の仕事についての見学

３．公会堂について

(1) 現状

・どのような調査が行われているのか

(2)今後の進め方

・お別れ会

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

16 ○ 濵口　淳也
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令 和 ６ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．会計年度任用職員について

・人事院の方針について

・任用期間について

２．教育行政について

・学校教材などについて

・就学援助について

３．消防行政について

・南消防署粟津温泉出張所について

４．イノベーターズ・ミートアップ小松について

・概要などについて

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

17 ○ 木下　裕介
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令 和 ６ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．地域防災と消防団の連携について

(1) 東部消防防災ステーションの役割について

・概要は

・機能と設備は

・運用開始日は

(2) 消防総合訓練場について

・移動式資機材倉庫（訓練ハウス）について

・貯水槽について

・山岳救助訓練場について

(3) より高度な防御訓練を行うために

・職員の訓練内容について

・分団員の訓練内容について

・連携訓練について

(4) 現場で役立つ訓練を

・教導専門部署を設置すべき

２．獣害対策について

(1) 熊，イノシシ，鹿について

・生息数について

・被害額について

・捕獲状況について

(2) 鹿について

・生息範囲について

・現時点での被害は

・今後の捕獲計画について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

18 ○ 吉村　範明
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令 和 ６ 年 第 ４ 回 小 松 市 議 会 定 例 会 質 問 一 覧

一括
一問
一答

１．マイナス入札方式について

(1) 公共財産跡地活用推進について

・マイナス入札のやり方

・建物解体を伴う条件つき入札

・今後この方式の対象となる公共施設について

・市街化区域でもマイナス入札方式はあり得るか

２．市長の学校訪問によるオープンダイアローグについて

(1) オープンダイアローグの有用性について

・子供たちからの，産業振興，地球温暖化，空き家対策，

地方の活性化等様々な課題・意見・発想に対しての所感

は

３．サイエンスヒルズこまつの連携協定について

(1) 連携協定について

・現在における研究所や大学等の連携協定は

・どのように推移し，イベント事業などの評価と状況は

・今後の戦略について

・「子どもたちの輝く未来創造都市」で科学とものづくり

の教育環境の優れた象徴として，北陸新幹線小松駅近く

の立地を生かす方策は

４．学校図書の状況について

(1) 学校図書館の整備状況

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

19 ○ 片山　瞬次郎
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一括
一問
一答

・学校図書館の図書標準について

・古い学校図書の廃棄・更新の進捗は

・図書購入の予算の適正化を

・ふるさと納税による学校図書館の活性化は

・学校図書館の新聞の配備について

順
　
番

質問区分

質問者氏名 発　言　通　告　要　旨

19 ○ 片山　瞬次郎
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